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香港文匯報訊（記者 馮晉研）公開大
學昨日假亞洲博覽館舉行第二十二屆畢
業典禮。4,600名學生畢業獲頒約160個
專上學歴，當中有七成人獲頒授學士學
位，其餘取得深造學位、文憑或證書。
同場由公大校董會主席方正頒授榮譽博
士學位予來自成衣界的陳振彬、中國人
體器官移植技術臨床應用委員會主任委
員黃潔夫、執業資深大律師梁定邦及前
律政司司長黃仁龍。

校長將退休 難忘遙距課轉變
即將退休的公大校長梁智仁，早前獲
委任為醫管局主席，昨是其最後一次主
持畢業典禮，他特別於致辭中回顧過去
10年於公大的歷程，最難忘是2003年
執掌公大之初，經歷整個遙距教學模式

的轉變。他憶述，當時正值SARS後，公大面對
遙距課程學生人數顯著下降的重大挑戰。經過
多番爭論後，大學決定轉型由以往只提供遙距
課程，自2003起開始提供4年全日制學士學位
課程，學生由人數由當初的258人，急升至現時
近7,000人。
談到公大未來面對的挑戰，梁智仁在典禮後表

示，雖然公大已成功爭取何文田校舍附近的忠孝
街土地增建「銀禧學院」，但大學整體校園用地
仍然不足，他計劃今年底前再向政府申請位於何
文田的另一幅土地，增加硬件設置。他指「（競
爭）土地競爭不一定很大，（那幅地）對我們最
有用」，表示對公大覓地有信心。
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校訓、「團結、超越、關愛」為宗旨的香港教育工作者
聯會黃楚標中學，自2003年成立，至今已創校10年。該
校上周六於禮堂隆重舉辦10周年慶典及開放日，讓師
生、家長及校友等一同回校慶祝。

李魯頒獎 鄺保羅致辭
為了是次慶典，該校師生均努力準備，除了有龍獅隊
學生表演醒獅、打鼓等表演助慶外，亦有學生及家長代
表向學校致送立體心意卡，場面溫馨。校方更邀得中聯
辦教育科技部部長李魯為徵文比賽的得獎學生頒獎。
主禮嘉賓之一、香港聖公會大主教鄺保羅於致辭時讚
揚香港教育工作者聯會黃楚標中學致力於教育，並一直
教導學生服務社會及國家，鼓勵學生積極參與社區服
務。他表示，聖公會東涌綜合服務就與該校合作無間，
多次舉辦社區活動，「我們既然過着群居的生活，只有

關心身邊的人和事，社會才可以進步，才會和諧、喜
悅」。
他又讚揚該校努力推動德育，有別於一般人只批評、

不建設，該校透過《弟子規》、《論語》等傳統儒家典

籍宣揚正面價值觀，培養愛國愛港的社會棟樑。他祝願
該校校譽昌隆，如日方中。
慶典過後，該校於下午舉行開放日，讓家長、學生、

校友回校參觀，也讓社區人士深入了解該校的情況。

教局「211」減派未抵銷衝擊 校長批欠長遠規劃
升中續少2,800人 殺校危機再現

自行分配學位表格今派發
教育局昨宣布，全港參加2012/14派位年度中學學位
分配辦法的應屆小六生及其家長今日起可透過學校，收
到2份「中一自行分配學位申請表」，並連同所需文
件，於明年1月3日至22日期間，到所申請的官津或有
參加派位的直資中學交表。
為方便家長作選校參考，今日發布亦會開始發布《中
學概覽2013-2014》，印刷本會由全港小學派發給小六
生家長，網上版則可於www.chsc.hk/secondary瀏覽。
不過，學界仍廣受適齡學童人口下降的影響困擾。按
教育局早前推算，全港升中生明年只剩5.69萬名，較今
年進一步減少2,800人。按當局去年推出的「211」減派
方案，絕大部分官津中學每班會減派1人，由32人減至
31人，惟現時官津校只有約1,500班中一，即只抵銷約

1,500名人口下降衝擊，仍遠未能解決問題。

料明年剩位達逾4,000個
今年暑假前升中派位後，全港官津校中一剩餘學位達

3,200個，津中議會主席林日豐表示，在「211」減派未
能抵銷人口下降情況下，預計明年中一剩餘學位會大增
至4,000多個。他直言，雖然現時仍未能預計明年的實
際縮班數目，但肯定將較今年嚴峻，情況令人擔憂。
港島東區今年中一剩餘學位達400個，屬重災區之

一，該區中學校長會主席羅世光表示，在各區學校積極
互相協調下，將本學年全港因收生不足的縮班數目控制
至12班，但人口持續減少，「明年可供協調的『虛位』
已不多，受影響的學校及班級會更加多，不能再像今年
只縮12班的情況出現」。

憂數年後人口增 良師難尋

他批評教育局未有長遠規劃，只會頭痛醫頭，腳痛醫腳；
若老師在這一輪的衝擊流失，數年後人口增加時，未有足夠
的老師投入，對社會的衝擊將更大。雖然當局稱學校可保留
超額教師3年，對於某些每班只得10多人的中學，可保教席
卻沒書教的老師絕不會高興，「近年老師士氣低落令人擔心，
當少人入行，需要老師時，怎能找到好的老師教？」
他透露，目前東區中學校長會已加大力度與教育局商討，

若教育局未有具體的措施解決問題，最壞的打算只能再次
由學校互相協調。

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）明年9月入學的升中選校流程今日起開始，但隨適齡學童人

口持續下跌，升中生將較今年再減少近3,000人。雖然去年教育局推出「211」減派方案，但仍

遠未能抵銷有關衝擊。津貼中學議會預期，明年中一剩餘學位將達4,000多個，新一波縮班殺

校危機或再湧現。有學生減少「重災區」的校長則批評當局欠長遠規劃，只會「頭痛醫頭，腳

痛醫腳」，減派方案未能有效紓緩升中情況。
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